

"La universidad tiene que implementar medidas para financiar su deuda" - El Economista - 03/08/2018

Antonio López

Rector Universidad Santiago de Compostela

"La universidad tiene que implementar medidas para financiar su deuda"

Carmen García MADRID.

El catedrático de Derecho Antonio López se impuso a Juan Viaño en todos los sectores de la comunidad universitaria de Santiago de Compostela. Consiguió el apoyo tanto de los catedráticos, profesores, alumnos y personal de administración y servicios. Obtuvo 3.474 votos frente a los 1.746 que consiguió el catedrático de Matemáticas.

¿Con qué mensaje principal llega al Rectorado de la Universidad de Santiago de Compostela?

Realmente teníamos tres ideas básicas. La primera era que había que revitalizar ciertos órganos de Gobierno, recuperar niveles de autonomía universitaria en la toma de decisiones, sobre todo en el ámbito interno de la universidad. La segunda línea básica de actuación era apostar por el personal. Veníamos de unos años en los que se habían hecho unos ajustes durísimos en las cuentas sobre todo a costa del personal y entendíamos que era el momento de dar un giro, buscar



otra solución y empezar a recuperar las plazas que habíamos perdido. La tercera era revisar varias cuestiones en nuestra gestión financiera, sobre todo lo relacionado con la gestión de la deuda que tiene todavía la universidad.

¿En qué sentido considera que la Universidad debe cambiar de rumbo?

Durante estos años de crisis, hemos pasado por una situación en la que la universidad se ha dedicado a reducir la propia institución mediante una serie de decisiones que se han ido tomando. Por eso tenemos menos profesores, menos personal de administración y servicios y estudiantes. El cambio de rumbo tiene que actuar ahí precisamente, ya que no podemos seguir haciendo más pequeña la universidad, sino que debemos salir de la crisis y recuperar el papel y la posición que le corresponde, tanto en el sistema universitario gallego como en el nacional e internacional.

¿Cómo se enfrenta a la financiación de la institución?

Tenemos por delante dos nuevos retos, el primero es que en el año 2020 hay que negociar con las otras universidades y la administración

económica un nuevo plan de financiación para el sistema universitario gallego. A corto plazo, la universidad ha de tomar medidas en relación a financiar su deuda, que no es preocupante ni en términos absolutos ni en relativos, pero sí existe un calendario de amortización absolutamente asfixiante para la universidad.

En cuanto a la internacionalización, ¿tiene previsto tomar alguna medida en este ámbito?

Es muy importante para la universidad tanto en relación a estudiantes, y también al personal docente investigador. Creemos que ahí hay que actuar con objetivos estratégicos, claros y entendemos que de nuestra universidad, por la posición que ocupamos en Galicia y por la proyección que tenemos hacia el ámbito latinoamericano, es importante focalizar uno de nuestros ámbitos de actuación preferente, abrírnos a ese mundo con oferta de grados, de másteres, de posgrado.

Con las investigaciones recientes sobre la brecha de género que existe en las carreras científicas, ¿tiene pensado llevar a cabo alguna actividad que logre reducirla?

Es verdad que en materia de género todavía tenemos algunos estándares que hacen que los porcentajes de participación de ambos sexos sean distintos entre unas y otras titulaciones. Lógicamente hay que abrir ese campo para que puedan entrar determinados sectores, sobre todo el sexo menos representado, en este caso las mujeres, en algunas ramas de ingenierías, más científicas, etc. Para ello hay que trasladar de forma clara qué es lo que se hace, ver cuáles son los resultados y luego que todo el mundo lo puede hacer con normalidad, pero sí que nos interesa ir reduciendo esa brecha.

Trayectoria: Es doctor en Derecho por la USC y catedrático en Derecho Financiero. Fue vicerrector de Coordinador del Campus de Santiago y vicerrector de Coordinación de Gestión de Infraestructuras, así como decano de la Facultad de Derecho. Desarrolló una carrera docente e investigadora con estancias en las universidades de Sao Paulo, Montevideo y Bolonia.

EE